

28 Mai 1986

I

20 Septembre / Nevers -

Pour fête de la Rose de Nevers
Au BEREGOVY. ①

x la Nièvre / Nevers - château Chigny - le département de l'Yonne
depuis 1981 la révolution l'Ami Calard -
Durant les cinq années où nous avons été
avec sainteuse, au pouvoir, tu as, Mon cher Pierre, exercé trois
rue Berégovoy fonctions capitales et qui t'ont d'ailleurs
progressivement placé sur le devant de la scène.
→ l'espoir → Lach?
→ du combat Amis Jo
pour un meilleur
L'ami Socialiste→ le pouvoir en 81
• pour la République
jusqu'à la fin de 50 ans -
record à la Tchécoslovaquie
3 mois -
la République pour
toujours,
espaces - le -

- Tu as d'abord été secrétaire général de la présidence de la République. Les Français souvent connaissent mal cette fonction, mais nous savons, toi et moi, combien elle est délicate et combien les responsabilités qui lui sont attachées sont lourdes et ceci était particulièrement vrai quand tu les as exercées, c'est-à-dire au moment de notre arrivée au pouvoir.

République à faire

J'arrive
Cordes sonores -

1 an
huit 1
36
56

81) le plus tard du siècle
avec Delanoë

C'est par ton action et celle de l'équipe présidentielle que tu animais, que le Président a pu être informé complètement et fidèlement de l'évolution des attentes des français et de celle de tous les partenaires économiques et sociaux du gouvernement.

(L)

- Tu es ensuite devenu ministre des affaires sociales à un moment très difficile où il fallait établir un plan de redressement de notre économie et de rétablissement de notre équilibre financier qui impliquait naturellement un effort particulier de maîtrise de la croissance des dépenses sociales.

Ai-je besoin de rappeler les difficultés que nous avons affrontées ensemble à cette époque et les résultats qui ont été obtenus : par ton action, l'équilibre de la sécurité sociale a été rétablie, sans que la couverture sociale soit amoindrie.

A cette époque tu ne t'es pas contenté de gérer, ~~aujourd'hui en plein accord avec moi~~ tu as lancé une série de réformes intéressant aussi bien les structures hospitalières que les structures de protection contre le chômage, ou encore les aides à la famille qui ont parfaitement illustré notre volonté de ne pas réduire notre passage au gouvernement à une compétition avec la droite pour remporter le premier prix de bonne

gestion!

(1)

- Cette préoccupation qui nous est commune d'aller d'allier la bonne gestion et les réformes, d'allier la rigueur et la justice, tu en as ensuite fait montre, en tant que ministre de l'économie et des finances.

Déficit - 16%
2/3%
Commerce extérieur

Les Français connaissent peut-être mal les bienfaits qui résultent des réformes profondes du marché financier que tu as su réaliser, mais ils savent, mon cher Pierre, que nous te sommes tous redevables des succès que nous avons obtenus dans la lutte contre l'inflation et dans le redressement de nos investissements et de notre commerce extérieur.

- x la réforme des retraites
par affinages pour une certaine sécurité
- x les résultats d'une bonne gestion
pour attirer le capital -
[à l'heure actuelle -
- Pierre Baffroy]

Gilles JOHANET

II

1

FETE DE LA ROSE A NEVERS

samedi 20 septembre 1986

introduction

*La situation
difficile
d'aujourd'hui
nous oblige à*

Cette fête de la rose de 1986, ~~à sans~~
~~faire face à nos problèmes~~
~~doute pour vous un goût venu d'ailleurs : pour la~~
première fois depuis cinq ans, la fête des socialistes de la Nièvre se déroule alors que nous sommes dans l'opposition.

Dans l'opposition, avec une situation politique très difficile à analyser pour de très nombreuses raisons. */ Cohésion /*

*Nos succès,
la fidélité
et l'affection*

D'abord parce que la présence à l'Elysée de François MITTERRAND - à qui nous pensons tous ici aujourd'hui - nous rassure parfois et, surtout, nous fait espérer de l'avenir.

Ensuite, parce que l'offensive formidable et sans précédent depuis Vichy qu'a lancée la droite contre nos réalisations nous fait penser que la mobilisation d'une majorité de

2

Français contre cette œuvre de destruction est possible.

Oui, mes chers camarades, tout ce que la gauche a construit de prometteur pour notre économie, de généreux pour les faibles, tout cet avenir fondé sur l'allant de notre pays et la solidarité devant les épreuves, est froidement démantelé, morceau par morceau, pour faire place à la logique du plus fort, ~~à l'écrasement de tous les sans pouvoir~~.

Il n'est pas un seul secteur où l'équilibre social ne soit aujourd'hui menacé par cette entreprise.

C'est, jour après jour, que se développe ce dessin, cette politique !

Hier c'est l'annonce de la privatisation des entreprises nationales, celles de 1945, comme celles de 1982, dans des conditions qui font craindre une spoliation dans la nation qui a redressé ces entreprises et dont l'effet sera de laisser l'Etat démunie face aux menées des grandes multinationales.

Hier encore, c'est l'attaque contre le pluralisme audiovisuel avec la mise à l'encaissement de TF1, dont nous savons que, par ~~des combines~~ ^{quelques tractations}, elle

3

sera payée moins du tiers de son prix par le futur propriétaire; ce sont les menaces précises et ~~l'opposition~~ contre les radios locales publiques.

~~transfert de la propriété~~
~~au patronat~~
~~l'autorité administrative~~

Hier toujours, c'est la récompense des propriétaires et des rentiers, ~~briseurs~~ de l'argent qui dort au lieu de produire, avec le démantèlement de la Loi Quilliot et la libération des loyers et donc la perspective d'une hausse très forte, puisque la relance du bâtiment ne peut pas être proche. ~~la réouverture des spéculations~~
~~qui avaient placé leurs capitaux au sein de~~
~~au sein de faire coup dur à celle-ci~~
~~à leur échec~~

Hier enfin, c'est la suppression de l'autorité administrative de licenciement dédaignée par le patronat, maintenant qu'il l'a obtenue, mais qui s'accompagne de 100.000 chômeurs de plus en 6 mois.

- Aujourd'hui, c'est le démantèlement de notre système hospitalier avec le rétablissement du secteur privé à l'hôpital dont les abus généralisés avaient pourtant été publiquement et fermement dénoncés avant notre arrivée au pouvoir par la Cour des comptes, la plus haute juridiction financière de notre pays.

- Aujourd'hui, c'est une incroyable réforme fiscale qui, combinée avec la hausse des prélèvements sociaux, va rapporter à 130.000 familles plus de 7 milliards de francs, soit 5,5

4

millions de centimes (plus d'un an de SMIC!) par foyer et par an! alors que les fameux gagnants qu'on nous met en avant, c'est-à-dire les 2 millions de foyers aux revenus moyens - se partageront à peine 2 milliards de francs, soit moins de 1.000 francs par foyer. Tous les autres ménages (23 millions) et d'abord les plus modestes (9 millions) qui ne paient pas d'impôt, sont les perdants de ce tour de passe-passe. M. BALLADUR a dis que c'est un pis aller, nous pensons, nous que c'est la logique d'une politique d'austérité avec opposée à la nôtre -

Aujourd'hui encore, c'est la remise en cause sournoise du bien fondé de la retraite à 60 ans, sans crainte de la contradiction d'ailleurs que recèle la dénonciation de ce progrès social et simultanément le refus - apparent tout du moins - de le remettre en cause.

Demain, c'est la démission de l'Etat dans une de ses missions les plus classiques avec la privatisation des prisons, c'est la régression de notre politique pénale sans équivalent en Europe avec le retour à l'enfermement des mineurs - demain de 15 ans

Demain c'est enfin l'annonce tranquille de 3,2 millions de chômeurs, la remise en cause de notre code de la nationalité.

4 Schéma auquel va être appliquée la réforme de la sécurité sociale
Personnes à l'œuvre : l'Etat - c'est l'avenir que l'Etat - c'est nos voos dépendent de nous !

Ainsi, jour après jour, apparaît plus clairement la supercherie qui marque le gouvernement de la droite.

5

La confiance rétablie immédiatement? C'est l'attentisme dans les milieux d'affaire que constate M. BALLADUR.

La reprise de la croissance et des investissements? c'est la stagnation de ceux-ci et la révision en baisse de celle-là qui sont relevées par tous les observateurs.

Le rééquilibrage de nos échanges extérieurs ? c'est une dégradation rapide et profonde dénoncée par M. NOIR.

La baisse du chômage? C'est 100.000 chômeurs de plus et 3,2 millions l'an prochain qu'annonce M. SEGUIN.

f
—

La droite nous avait annoncé dès son arrivée au pouvoir un choc psychologique et le retour à la confiance. Eh bien oui! mes chers camarades, c'est effectivement un choc et je crois dans le retour à la confiance, mais confiance dans la gauche!

*

* * *

Mes chers camarades,

La confiance dans la Gauche ne reviendra pas spontanément dans les mois qui viennent, nous le savons tous.

Pour ma part, je suis également convaincu, qu'elle ne reviendra pas uniquement parce que l'armée des déçus du libéralisme va se renforcer.

Nous sommes en effet dans une période où s'affirment l'individualisme, la méfiance envers l'Etat et les réseaux de solidarité, bref, où l'idéologie de droite a repris toute sa vigueur. Cette idéologie ne perdra pas sa force par le seul effet d'un mauvais résultat du commerce extérieur ou d'un mauvais taux de croissance.

fidei
les valeurs
Il nous faut mener une véritable bataille de reconquête idéologique. Et celle-ci ne pourra exprimer notre force et notre conviction, *l'avenir* ~~que~~ *le Parti Révolutionnaire* ~~ne devient~~ pleinement le Parti du débat.

Ce débat d'idées que vous devez avoir ~~dans votre fédération~~, qui doit bénéficier de la participation de tous les militants, doit

permettre de moderniser nos propositions et notre projet de société, tout en restant fidèles à nos valeurs.

C'est bien pourquoi je me réjouis profondément de la diversité des expériences et

~~Bernard Michaud~~ des aspirations que nous trouvons dans nos rangs.
~~Yannick Lévy~~ chacun doit s'exprimer pour qu'ait lieu ce débat
~~Jacky Laroche~~ d'idées qui remplacera heureusement les conflits
~~Pierre Brousse~~ de personnes dans lesquels notre Parti risque
~~toujours de s'enliser au profit d'un autre parti~~
~~et n'intéresse personne -~~

~~Il va falloir que nous devons donner à cette alliance de la solidarité et de la liberté qui est le propre du socialisme.~~

Bien sûr, il ne s'agit pas aujourd'hui, tout du moins, d'élaborer un programme détaillé de gouvernement traitant de la totalité des problèmes que connaît notre pays.

Mais peut-on pour autant vanter la vertu dans silence et, contradictoirement, celle de la transparence?

Peut-on sérieusement rejeter toute idée de programme et se rallier ainsi aux vertus pourtant bien fatiguées du pilotage à vue, dont on ne peut pas mesurer les effets en 1981? Peut-on

sérieusement dire aux citoyens, quand on est socialistes : "votez pour moi et ne vous occupez pas du reste"?

Nous connaissons déjà ceux qui nous diraient alors, dans quelque temps, que nous ne sommes pas préparés à arriver au pouvoir!

Pour nous, mes chers camarades, le problème est bien de savoir quel projet de société nous voulons proposer aux Français.

Et il est aussi de savoir si nous sommes capables de préparer tous ensemble ce projet et donc d'être un Parti véritablement démocratique.

En observant le dynamisme, l'allant, dont fait preuve aujourd'hui votre fédération, je suis convaincu que les militants de la Nièvre - au premiers rang desquels je tiens à saluer tout particulièrement Marcel CHARMANT et, bien entendu Pierre BEREGOVOY qui mérite notre estime, et je dirai même notre admiration pour l'oeuvre qu'il a accomplie au gouvernement - sauront participer à ce débat et à la reconquête idéologique qui nous donnera la victoire.

2

Un programme

Concerne la collaboration

+ Renforcer le dévouement

- une grande cohésion au sein de

la grande armée

cohesion
(solidarité)
(fraternité)
(unité)

francs servir au pays

au service de la patrie

opérations / discipline

service / droit

service / respect

+ combattre la droite

la gauche

l'ordre, l'ordre, l'ordre

droits /

un commandant militaire

+ un commandant militaire

l'armée / attaque révolutionnaire

l'armée / finances

superstition

Renouer le rapport

entre la famille et la famille

entre la famille et la famille